



# No sólo por la "zumba": Orrego va ahora contra ProCultura



**El gobernador** de la Región Metropolitana, Claudio Orrego. / AGENCIAUNO

**Guevara.** Gobernación Metropolitana se querelló por contratos que dejó el anterior intendente.

**Salud mental.** Fundación conocida por el Caso Convenios no devolvió mil millones al Gore.

#### Diego Hermosilla P.

Los números no están dando en la Gobernación Metropolitana. Luego de observar millones de contratos asignados por su anterior cabeza, Felipe Guevara, ahora la institución que lidera Claudio Orrego presentó una querella contra ProCultura, la misma fundación perseguida en el Caso Convenios, por dineros no devueltos.

Se trata de más de mil millones de pesos que la institución sin fines de lucro tenía

que restituir, luego de que la Gobernación Metropolitana cancelara convenios en los que ProCultura haría un programa de salud mental para prevenir el suicidio. El escrito es por apropiación indebida en contra de la fundación y de su representante legal, María

Constanza Gómez, pues la institución dejó de existir en noviembre del año pasado, una vez que se hizo público el Caso Convenios.

El Gore presentó un escrito de ocho carillas ante el 7º Juzgado de Garantía de Santiago que indica que "habiéndose

exigido los montos entregados a los querellados y no habiéndose restituído los mismos, luego de la liquidación del convenio señalado se ha pedido establecer un perjuicio de \$1.015.283.548, todo ello más reajustes e intereses". La institución que dirige

Claudio Orrego adelantó que existe también la intención de "demandar civilmente a los querellados, solicitando oportunamente las indemnizaciones que en tal momento nos parezcan adecuadas". Para eso, pidieron a la Fiscalía un levantamiento patrimonial de los querellados.

El asunto explota un día después de que la PDI allanara la Gobernación por un presunto fraude bajo la gestión de Felipe Guevara con un perjuicio calculado en cerca de \$500 millones. Los contratos de la ONG RCKLT, la Corporación Patrimonial Historias Nuestras y la Asociación Deportiva Regional de Halterofilia La Florida, para clases de zumba, levantamiento de pesas y spinning fueron "una asignación irregular y fraudulenta de fondos durante la administración del exintendente Guevara. Esperamos que estas diligencias y la nueva querella interpuesta por el CDE nos permitan recuperar estos fondos públicos", detalló Claudio Orrego.

El administrador regional de la Gobernación, Manuel Gallardo, indicó a La Tercera

que "el problema fue cómo estos proyectos adquirieron su admisibilidad y descubrir que había proyectos que eran un copy paste y nos dimos cuenta de que era un mismo círculo de personas".

En un video, el exintendente Guevara indicó que su nombre no aparece en un informe de la Contraloría ni en la querella que interpuso el CDE. "Hay cuatro personas, entre las cuales no estoy involucrado. Como exautoridad, estaré siempre disponible para colaborar con toda investigación", dijo.

El gobernador Orrego va en octubre por la reelección, por lo que podría interpretarse la arremetida para recuperar estos dineros como un acto de campaña. Para José Miguel Izquierdo, cientista político y director de Íman Comunicaciones, "el gobernador Orrego está haciendo algo que la institución que lidera debe hacer: velar por el correcto uso de los recursos públicos; no hacerlo podría ser considerado un abandono de deberes. Por lo tanto, es una acción obligada que si puede ser bien vista por alguna parte del electorado".